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李振宇議員(R3) 

2021 年 08 月 10日    特首答問大會提問 

李振宇議員 

人才引進制度何時出台？ 

尊敬的行政長官閣下： 

經濟結構單一帶來的問題和風險在新冠肺炎疫情的長期影響下突

顯，政府須積極培育新的經濟增長點，推動經濟適度多元發展取得

更實質性成果。今年四月答問大會上，閣下表示政府正在檢討人力

資源引進機制，希望設立可行的、與臨近地區類似的人力資源引進

機制，在大健康、金融、科技及文化等四個範疇都有不同的領軍人

物來澳，帶動本澳青年人從事相關工作。五月，人才發展委員會表

示，人才引進制度擬分高端人才和優秀人才，高端人才將設一定的

名額限制，優秀人才則指具一定工作年資及優秀的人才，正構建相

關制度，希望在八、九月，或今年遲些時間進行公開諮詢。 

閣下早前表示，粵澳深化合作很快有好消息，意味著本澳經濟適

度多元發展將進入快車道，本澳人才引進制度亦需加快制訂，以配

合粵澳深化合作的開展。 

請問行政長官閣下，人才引進機制的檢討工作有何進展？何時能

夠公開諮詢？有關制度所指的優秀人才是否亦會設定名額限制？若

無名額限制，優秀人才的引進會否影響本地人才尤其是年輕人才的

培養？優秀人才未來如何與現時外地僱員中專業外僱作出區別？ 

謝謝！ 


